

毒の状態です。吐いたものが気管につまつて窒息死したり、道路などに寝込んで凍死や交通事故に遭うことになります。叩いてもつねつても反応がなくなると“昏睡状態”で、死の危険があります。

“一気飲み”で多量に飲むと“酔い”を感じる前に致死量が小腸に移行し、それ以上飲まなくても次第に吸収され血中濃度が上がつて、急性アルコール中毒を起こします。最悪の場合は死につながります。

“酒は飲んでも飲まれるな”と言います。はじめは自分の適量が分からないので控えめに飲むことです。一気飲みをしないこと。空腹で飲まないこと。食べながら飲むこと（酒の肴をとること）。強い酒は薄めて飲むことです。立てなくなつたら危険信号です。

君たちが先輩になつたら新入生にお酒の強要をしないように！　お酒は楽しく！”

プロフィール

（しげのぶ・たくそう）

- ◆ 昭和三十八年 広島大学医学部医学科卒業
- ◆ 昭和三十九年 広島大学医学部第二内科入局
- ◆ 昭和五十七年 保健管理センター教授
- ◆ 全国大学保健管理協会理事
- ◆ 全国大学保健管理協会中国・四国地方会代表世話人

エイズ——死の病、しかし防げる病——

教育学部幼児保健学講座 ◆ 清水凡生

エイズ(AIDS)即ち後天性免疫不全症候群(Acquired Immunodeficiency Syndrome)が最近大きな社会問題になつてゐる。また、このように大学広報誌の新入生特集号で取り上げられる。

その理由は、この疾患が死につながるものであるためであるが、それと同時に、この疾患が的確な予防方法を講ずることによって確実に防ぐことができるものだからである。

本疾患の最初の症例は一九八一年にカリフォルニア州から報告されたが、かつてアフリカ原住民に感染していたものが、ここ十数年欧米を中心に爆発的に流行していくものであるといふ。我が国においても最近急増しており、決して他人事ではなく、対岸の火事でもない。エイズから身を守るためにその実態を十分理解することが必要である。

我が国では、血友病の治療のために輸入された血液凝固製剤にこのウイルスが混入していたことによつて感染した不幸な人々が患者・感染者の多くを占めるが、現在ではこの製剤の問題は解決されており、最近の感染者は、性交渉および薬物乱用の際の注射針の使い回しによるものが主である。

エイズが報告された初期のころには、同性愛が感染の主な原因といわれた。確かに、同性愛は感染の危険率においては著しく高いが、患者・感染者の数のうえでは、異性間性交渉によるものがはるかに多い。特に、売春を含む不特定な相手との性交渉が危険である。



が著しく長く、数年から十数年に及ぶと考えられている。そのためには病した患者数と感染者数の間に大きな差があるが、図に思われる症例以外の患者数と感染者数の年次推移を示した。

日常生活では感染しない、主として性交渉によって感染する

現在では、累積患者数二百六十七名、感染者数千四十名となつてゐる。また、累積死亡者数は三百七十四名に及んでいる。推計学的研究によると、一九九二年の患者数に対し一九九七年には、患者数が一九九二年の日本国籍八・六倍、外国籍三一・四倍になると云う。

ワクチン、治療薬は望み薄

本症候群が最初に報告された後、二年で病因がウイルスであることが明らかにされ、しかもそれが分離されている。種々の難病のことを考へると、病因解明は異例の早さであった。しかし、そのウイルスは極めて特異的性質を有し、そのためには、感染を予防し得るワクチンの開発は悲観的である。また、治療薬も多くのものが治験されているが、確実に有効なものは未だ無い。

確実な予防法はコンドーム

エイズは、感染から発病までの期間による痴呆など極めて多彩な症状を呈

患者・感染者 我が国においても急増

エイズは、感染から発病までの期間

が著しく長く、数年から十数年に及ぶと考えられている。そのためには病した患者数と感染者数の間に大きな差があるが、図に思われる症例以外の患者数と感染者数の年次推移を示した。